
fue interesando por la ci
rugía taurina?
- Pues me tengo que refe
rir otra vez a mi padre, quien 
me llevaba de la mano siem
pre a los toros en Cuenca y 
Valencia. Recuerdo haber 
visto torear a Manolete en 
Cuenca, así es que fíjate... 
Después seguí acudiendo a 
los toros con los amigos. He 
compartido muchos mo
mentos... Además pertenez
co al Club Taurino de Ma
drid, lugar en el que nos jun
tamos para conversar sobre 
toros e ir a las corridas. 
Luego, a esto hay que aña
dir que mis lecturas casi 
siempre son en torno a los 
toros. Últimamente he leí
do algunos libros interesan
tes sobre esta cuestión.
- ¿Tendrá el Cossío?
- Por supuesto. Eso por des
contado. Es la enciclopedia 
por excelencia.
- Intuyo que para usted 
su afición a los toros tie
ne mucho que ver con 
una filosofía de la vida, 
¿verdad?
- Sí, es cierto. La fiesta de 
los toros incluye una filoso
fía de la vida.
- Pero también de un 
comportamiento ante la 
muerte...
- Sí. Es verdad. Además hay 
sin embargo una enseñan
za que se trasluce de la fies
ta y es que el hombre y el 
animal no son iguales. El 
hombre está por encima. 
Ante esas ambigüedades 
sobre que el toro sufre en 
la corrida, sobre los comen
tarios diversos al respecto, 
e incluso sobre las opinio
nes vertidas por un escritor 
que no quiero ni mencionar 
decía que si la tauromaquia 
es arte, el canibalismo es 
gastronomía... Ante esto, 
sin embargo, he tenido la 
oportunidad de leer textos 
verdaderamente interesan-

«Me considero un 
médicocálido con los 

pacientes, Y creo que es 
lamejor opción. Entre 

la frialdad del que 
médico que coinunica 
la dolencia fríamente. 
Prefiero una medicina 
más paternalista. Entre 
el negro y el blanco, hay 

una gama grises»

con respecto a un 
_  médico impoilante, _  
_  tengo un nombre en 

mente perodanuicha 
veigüenui E l médico 

_  ejemplar para mí, _
___ imiupieiiojiie___
impoiiante en la historia 

de la medicina, fue mi 
padre, un médicq_ _  

dejamilia

«El Congreso de Cirugía 
taurina se celebrará en

Cuenca entre la 
prima\m±yelverano de 

2006, después (lela 
Feiia de Sanjsidm 

Ahora elaboramos el
programa, pero aún 

faltan muchos dcpalles 
por perfilar, pero 
estamos en ello»

tes sobre que la tauroma
quia es una filosofía. Sin ir 
más lejos es Albert Boade- 
11a una de sus defensores 
más claros. Hay muchos 
ejemplos más.
- Nos quedan muchas co
sas por preguntarle, pero 
no tenemos más tiempo. 
Si nos gustaría que nos 
hablara de ese congreso 
de cirujía taurina que 
quiere organizar en 
Cuenca...
- Esperamos que para la pri
mavera o verano de 2006 y 
cuando haya finalizado la 
feria de San Isidro. Me gus
taría finalmente llevar a 
buen puerto este congreso. 
Me hace ilusión pensar en 
que ese congreso pueda 
celebrarse aquí y de mo
mento las posibilidades son 
muchas. Nos encontramos 
en este momento compo
niendo el programa. Falta 
mucho tiempo, pero es ne
cesario dotar al congreso de 
diferentes apartados que 
puedan compaginarse, es 
decir, parte científica y par
te lúdica. Así pues estamos 
pendientes de que los asun
tos de las conferencias que 
se impartan no se hayan 
impartido en otros lugares, 
que vengan expertos en ci
rugía taurina, de la que hay 
verdaderas eminencias 
pero que como sabes no 
existe una cátedra al uso, y 
además un broche de oro, 
que sería para una confe
rencia más desde el punto 
de vista humanista y que me 
gustaría ofrecerle a Albert 
Boadella. En cualquier 
caso, la oferta queda hecha 
pero sabemos que Boade
lla tiene múltiples peticiones. 
Por lo demás, intentaremos 
presentar alguna investiga
ción más novedosa en este 
terreno, e incluso rebatir con 
ella la idea de que el toro 
sufre en el ruedo.
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